

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 81/Miércoles 25 de abril de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Rolando: el mejor hombre de la guerrilla.](#)

DE LA PRENSA

- [Racismo y “crímenes de odio” en EE. UU.: el Ku Klux Klan aún “asesina a su antojo”.](#) (Global Research).

DE CUBA

- [Familiares de Antonio Guerrero asistirán a eventos solidarios de Reino Unido](#) PL.
- [Líder sindical belarruso condena bloqueo](#) PL.
- [Vicepresidente Jaua reitera que Chávez es el candidato para las elecciones presidenciales](#) EFE.
- [Denuncia Cuba uso de información para subversión de países](#) PL.
- [Exhorta Insulza a EE. UU. a aceptar a Cuba en Cumbres de las Américas](#) AP.
- [Resalta EE. UU. labor de una de sus mercenarias](#) EFE.
- [Congreso impulsa cooperativismo como fuente de empleo](#) ANSA.
- [Gestiona Yucatán participación en proyectos de vivienda en nuestro país](#) NOTIMEX.
- [GM Vassily Ivanchuk liderará Grupo Élite del torneo Capablanca in memoriam](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Candidato del PRI continúa al frente en preferencias electorales en México.](#) ANSA
- [“Boom” de mexicanos a EE. UU. llega a su fin](#) ANSA.
- [Marchas y bloqueos en primer día de paro nacional en Bolivia](#) ANSA.
- [Senado argentino trata expropiación de YPF pese a presiones de Madrid](#) AFP.
- [Declara Rousseff que Brasil es vanguardia en ecología](#) ANSA.
- [“El duelo entre Obama y Romney, más cerca de ser oficial”.](#) DPA
- [“La guerra debe ser el último recurso”, expresan ganadores del Nobel de la Paz.](#) AP
- [Reconoce Rajoy situación muy difícil y complicada](#) ANSA.
- [Afirman que derecha francesa intenta desestabilizar a Hollande](#) AFP.
- [“Vamos a cambiar Europa y a recuperar nuestra confianza”, sostiene el candidato socialista francés.](#) EFE
- [Presidente ruso propone siete criterios para evaluar eficiencia del poder](#) ITAR-TASS.
- [Economía griega se contraerá un 5 % en 2012](#) REUTERS.
- [Consejo Militar egipcio aprueba ley electoral](#) DPA.
- [Sudán del Sur aboga por retomar negociaciones con Sudán de forma inmediata](#) EFE.
- [Asevera Hu Jintao que amistad con la RPDC sigue siendo la política china](#) EFE.

RESEÑA CABLEGRÁFICA (—)

ROLANDO: EL MEJOR HOMBRE DE LA GUERRILLA

Omar Rafael García Lazo
Departamento de Relaciones Internacionales

“¡No siempre han de ser inútiles la honradez y el valor!”
José Martí.

Ya había levantado la mañana del día 25 de abril. Corría el año 1967 y en la selva boliviana un destacamento de hombres se empeñaba en continuar escribiendo la historia de los pueblos latinoamericanos. Al frente de ellos el

Guerrillero Heroico, que dejaba atrás sus sueños de constructor socialista, para desde la raíz andina, hacer crecer el fruto de la Revolución continental y lograr la segunda independencia. Entre los jóvenes de la tropa se destaca Eliseo Reyes, que con solo 26 años se convierte en Rolando y en el Comisario Político de la guerrilla...

Eliseo nació en un poblado homónimo de la actual provincia Santiago de Cuba, y el Che lo conoció en El Hombrito, un campamento ubicado en las profundidades de la Sierra Maestra. Hasta allí llegó con sus 17 años, junto a unas decenas de campesinos más para incorporarse a la lucha que se libraba desde diciembre de 1956. A partir de entonces sería conocido como San Luis.

Como no había armas para todos, y el muchacho parecía ágil y avispado, el Comandante argentino lo hizo mensajero. En una guerra todas las misiones son honrosas y útiles, y la de mensajero, San Luis la cumplió a cabalidad.

El argentino tenía buen ojo. San Luis era rápido y responsable, además de inteligente. Antes de incorporarse al Ejército Rebelde, había vencido la enseñanza primaria a golpe de tesón, alternando las lecciones con el trabajo, pues era el cuarto de once hermanos. Por eso el Che no dudó en sumarlo como miembro de la Columna Invasora Ciro Redondo que se dirigía al Escambray. En las montañas del centro del país, San Luis alcanzó su primer ascenso militar de manos del propio Che y poco tiempo después ya era, con solo 18 años, el Capitán San Luis.

Después del triunfo de enero, sus experiencias como mensajero y combatiente, y sus dotes de mando y organización, facilitaron su trabajo en la Dirección de Inteligencia G-2 del Estado Mayor del Ejército Rebelde, bajo las órdenes del Comandante Ramiro Valdés. Pronto se le asignarían nuevas misiones de vital importancia para la vida de la joven Revolución.

En 1962, el Capitán San Luis, con sólo 22 años, asumió el mando del Ministerio del Interior en Pinar del Río, la provincia más occidental del país, escogida por la contrarrevolución para desarrollar una parte considerable de sus acciones. Con un talento singular, San Luis desbarató uno a uno los planes subversivos, las infiltraciones por las extensas costas pinareñas, y los sabotajes; y combatió con éxito las bandas que intentaron hacerse fuertes en la cordillera norte de la provincia.

Combatió también la exclusión que impone la incultura, y con el ejemplo personal, sentó a sus compañeros de uniforme en las aulas nocturnas que creó para la superación. No descuidó ningún frente como jefe, como guía, como cuadro, y superó con sus resultados el prejuicio de la edad que aún corroe.

El 3 de octubre de 1965, el Capitán San Luis estaba entre los miembros del recién constituido Comité Central del Partido que escuchaban la carta de despedida del Che, leída por Fidel para todos los cubanos. El Che, el argentino, su primer jefe, anunciaba la entrega de sus esfuerzos a otras tierras del mundo. Es imposible saber qué pensaba San Luis mientras el líder de la Revolución hacía pública aquella carta.

La respuesta no tardó en llegar. En julio de 1966 el Capitán San Luis es escogido para formar parte del destacamento internacionalista guerrillero que iniciaría la lucha armada en Bolivia para hacer la Revolución en América Latina. Después de meses de entrenamiento en Pinar del Río, partió para Bolivia, vía Praga y llegó a la selva boliviana en noviembre de 1966...

Pasaban las 10 de la mañana. Le faltaban solo dos días para cumplir 27 años. La emboscada se preparó con prontitud. Rolando y otros ocupan un lateral para atacar por el flanco al enemigo que se acerca rápidamente. Comienzan los disparos. Avisan que Rolando cayó herido. Se desangra. *Rolando, el Capitán San Luis, Eliseo Reyes...* Cuentan que hubo lágrimas mientras el plasma trataba de revivir al soldado, al Comisario Político de la guerrilla. Cuentan que se vio al jefe sacar un pañuelo de su bolsillo.

El Che se refugia en su diario para recordar a Rolando y despejar la sombra que por minutos provoca la muerte de los héroes. *El mejor hombre de la guerrilla y uno de sus pilares* había muerto, escribió el que siempre se caracterizó por ser escueto y seco en elogios. *Compañero mío* y seguro jefe del *eventual segundo frente*, subrayó el paradigma de Hombre Nuevo.

La metálica forma de un capitán valiente, cantada por Neruda en sus versos, y retomada por el Che en su homenaje a San Luis, se extendió sin dudas en lo inmenso y en lo eterno. Bien lo supo el Che al escogerlo, al confiar en su responsabilidad, en su juventud. Bien lo supo al presagiar que cristalizaría, en un futuro ya no hipotético, sino seguro.

Ni la honradez de Eliseo, ni la valentía de San Luis, fueron inútiles. Rolando vive, trascendida su metálica forma, en los jóvenes que se empeñan en defender la revolución que sienten como suya, sin temor al sacrificio, como no temieron Antonio, René, Gerardo, Fernando y Ramón, capitanes del presente, y pilares también de nuestra obra y nuestros sueños.

GLOBAL RESEARCH (Versión digital)

7 de abril de 2012

CANADÁ

RACISMO Y “CRÍMENES DE ODIOS” EN EE. UU.: EL KU KLUX KLAN AÚN “ASESINA A SU ANTOJO”

Dr. Ismail Salami

Érase una vez en EE. UU., allá por el siglo XIX, hubo una organización de extrema derecha conocida como el Ku Klux Klan que se adhería a ideas primitivamente radicales y rígidas como la supremacía de la raza blanca, la que maltrataba brutalmente y perseguía a los negros a través de acciones terroristas.

También conocido como el Klan, el grupo surgió en Pulaski, Tennessee, y hoy es catalogado como un grupo de odio. La organización, que ahora ha sido despojada de su nombre, aún existe y está dividida en diferentes categorías: el odio racial, el odio religioso y el odio ideológico. No ha desaparecido como muchas fuerzas siniestras en el gobierno de EE. UU. trataron de dejar, por lo menos el nombre, en el olvido, y se estima que cuenta con más de 10 000 “activistas que promueven el odio” solo en EE. UU., quienes no escatiman esfuerzos en dar rienda suelta a su odio racial y religioso mediante la intimidación y la liquidación de aquellos que consideran los despreciables de la tierra.

El grupo ha sido denominado inocentemente grupo de odio y los crímenes que cometen se consideran crímenes por odio y no acciones terroristas. Según una definición inaceptable del FBI del desafortunado término: “Un crimen de odio es un delito tradicional como un asesinato, un incendio premeditado o el vandalismo con un elemento adicional de prejuicio”.

De hecho, lo que está ocurriendo en EE. UU. y Europa bajo el estandarte de crimen de odio no es más que un nuevo manto con el que se cubren los seguidores del Ku Klux Klan. Lo que hacen es más que un crimen contra un individuo; es un crimen sistemáticamente organizado que tiene como blanco algunas razas humanas que no clasifican fácilmente en su definición de especie humana. Asumen el papel de Dios y deciden quiénes viven y quiénes no. Esta demencia ha cobrado las vidas de otras personas, que incluyen a Trayvon Martin, Kendrec McDade y Shaima Alawadi, solo por mencionar a algunas.

El 26 de febrero, George Zimmerman asesinó a Trayvon Martin, de 17 años de edad, afuera de la casa de su padre, al alegar que le había disparado al joven en defensa propia tras ser golpeado fuertemente por Martin. Sin embargo, las secuencias de vídeo de la detención por parte de la policía de Zimmerman no mostraban ninguna señal de lesiones en su cuerpo.

El trágico incidente indujo al presidente Obama a expresar públicamente su pesar por la muerte del adolescente. Dijo: “Si tuviera un hijo, se parecería a Trayvon”. Sin desearlo conscientemente, el presidente reveló la naturaleza del crimen, es decir, fue un crimen organizado y no un delito común. Después de todo, a Obama lo criticaron fuertemente por su postura en torno a la muerte de Martin. Stephanie Cutter, vicedirectora publicitaria de Obama, dijo a la MSNBC que “los opositores republicanos del Presidente lo habían atacado porque ellos sí querían utilizar este asunto con fines políticos. El Presidente habló sinceramente sobre el tema, trató de resaltar a los padres que habían acabado de perder a un hijo. De alguna forma, esto fue una tragedia y era necesario continuar con la investigación”.

Los crímenes de esta naturaleza con frecuencia se ocultan e inmediatamente se olvidan. Además, son tratados con cierto grado de discreción para evitar que puedan atribuirse a un retroceso de las prácticas del siglo XIX. Hay manos invisibles que actúan dentro de la sociedad estadounidense para inculcar que eso llamado Ku Klux Klan está muerto y enterrado para siempre. Y probablemente, la simpatía de Obama provino del rechazo prototípico a lo que el infame grupo le hizo a la raza negra.

Otro ejemplo desgarrador de esta atrocidad es la muerte de Kendrec McDade, una estrella de fútbol de 19 años, quien fue asesinado por policías de Pasadena el 25 de marzo de 2012. Según la historia original divulgada por los medios estadounidenses, la policía de Pasadena “le disparó y mató a un sospechoso de robo que los oficiales creyeron estaba tratando de sacar un arma durante una persecución”.

Las manos del joven estaban muy cerca de su cinto, por lo que la policía pensó que estaba buscando su arma y le dispararon.

Los negros no son las únicas víctimas del Ku Klux Klan. Shaima Alawadi, una iraquí musulmana, fue encontrada muerta el 24 de marzo con una nota cerca de su cuerpo que decía: “Regresa a tu país, terrorista”. Shaima fue brutalmente golpeada con una herramienta 8 veces en la cabeza. Murió como consecuencia de las heridas en un charco de sangre.

Los autores de estos crímenes organizados trabajan bajo la protección de los que fabrican constantemente una fobia a las razas y las religiones con el objetivo de mantener su superioridad sobre una religión o raza específica. Sus actitudes están basadas en una ideología arraigada en la ignorancia ciega y los prejuicios; son realmente almas atrapadas en los escudos de su ignorancia.

Traducción: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LONDRES, 24 ABR (PL) -Familiares de Antonio Guerrero, uno de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos por defender a su país contra el terrorismo, asistirán a un evento organizado en Reino Unido en reclamo de libertad para ellos.

Mirta Rodríguez y María Eugenia Guerrero madre y hermana- dialogarán en la Gallery 27 de Londres con sindicalistas británicos para actualizarlos sobre el caso de los Cinco, como se les conoce internacionalmente.

El grupo de solidaridad con Cuba en el país europeo indicó que el conversatorio es una de las actividades colaterales de la muestra Más allá del marco, abierta anoche en esa galería como parte de la campaña mundial por la libertad de Guerrero y sus compañeros Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

Los primeros cuatro antiterroristas enfrentan severas sanciones por defender a su país de actos fraguados desde el sur de la Florida y que han dejado más de tres mil muertos y más de dos mil mutilados en la isla caribeña.

Mientras, René González fue excarcelado el 7 de octubre último después de 12 años de prisión y ahora enfrenta una condena adicional de tres años bajo libertad supervisada en Miami.

Mirta y María Eugenia también participarán en actividades similares previstas en la Gallery 27 hasta el próximo jueves.

La exposición incluye dibujos y caricaturas de Guerrero y su compañero Gerardo Hernández, así como trabajos de 26 reconocidos artistas del país caribeño y otros 20 autores internacionales que donaron sus piezas para llamar la atención sobre el caso de los Cinco.

A su apertura asistió la embajadora cubana Esther Armenteros, diplomáticos de otros países latinoamericanos; así como el actor Roger Lloyd Pack, el poeta Benjamin Zephaniah y el escritor Rasheed Araeen, entre otras personalidades británicas y mundiales.

Según el grupo de solidaridad con Cuba, muchas de las obras se vendieron durante el primer día de la muestra y los fondos servirán para respaldar otras actividades a favor de los Cinco.

Entre los expositores cubanos que participan en la muestra -abierta al público hasta el sábado- destacan Kcho, Manuel Mendive, Choco, José Fuster y Juan Roberto Diago.

Por la parte internacional, están presentes las obras de los británicos John Keane, Mona Hatoum, Alasdair Gray, Derek Boshier, John Byrne, David Harding y el dibujante de The Guardian Steve Bell, además del colectivo kennardphillipps.

La muestra se presentará también el 4 de mayo próximo en el centro Anthony Burgess de Manchester (en Inglaterra), y luego del 7 al 13 de ese mismo mes en la galería El Faro de la ciudad escocesa de Glasgow.

MINSK, 24 ABR (PL) El presidente de la Federación de Sindicatos de Belarús, Leonid Kozik, expresó su solidaridad con Cuba y condenó hoy el bloqueo económico-comercial ejercido por Estados Unidos por más de medio siglo contra la isla.

Kozik recibió en la sede gremial al embajador cubano en esta nación centroeuropea, Alfredo Nieves Portuondo, en el marco del aniversario 20 del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Cuba y Belarús.

Durante el encuentro, el embajador caribeño actualizó al dirigente de los trabajadores de Belarús sobre el movimiento sindical cubano y el desarrollo económico y social de la isla.

Nieves Portuondo condenó los intentos de injerencia en los asuntos internos de Belarús y la política de sanciones de la Unión Europea (UE) contra esta república exsoviética.

El diplomático explicó detalles del tradicional desfile por el Día Internacional de los Trabajadores que se realizará en Cuba y la participación de jóvenes belarrusos en la VII Brigada de Solidaridad con Cuba "Primero de Mayo".

Por su lado, el máximo líder sindical belarruso reiteró el firme apoyo de su nación a la legítima lucha del pueblo cubano por su autodeterminación e independencia.

Kózik, también vicepresidente de la Federación Sindical Mundial, exigió el regreso a Cuba de cinco antiterroristas cubanos, injustamente condenados en Estados Unidos.

Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, conocidos mundialmente como los Cinco, fueron injustamente condenados, tras un juicio manipulado en Miami, en el estado norteamericano de la Florida.

Además, el dirigente gremial mostró interés en participar en el 2013 en los festejos de los trabajadores cubanos por el primero de mayo y en el encuentro anual de solidaridad que organiza la Central de Trabajadores de Cuba.

CARACAS, 24 ABR (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Elías Jaua, reiteró hoy que el mandatario de su país, Hugo Chávez, es el candidato del oficialismo para las elecciones presidenciales del próximo 7 de octubre y pidió a sus simpatizantes estar atentos a los supuestos planes de desestabilización de la oposición.

"A la miseria que impera dentro de los laboratorios de guerra sucia no les queda otra que intentar crear matrices de opinión de que Chávez no va a participar en las elecciones del 7 de octubre y sí va a participar y vamos a ganar", dijo Jaua durante una entrevista ofrecida a la emisora Unión Radio.

El vicepresidente aseguró que Chávez se encuentra "absolutamente estable y en plenas condiciones físicas y espirituales" pese al tratamiento "complejo" que está recibiendo para enfrentar una enfermedad "compleja".

Chávez se encuentra en La Habana desde el pasado día 14 para someterse a un tratamiento de radioterapia contra el cáncer que le fue diagnosticado en junio del año pasado, del que fue operado dos veces, en la isla.

"El presidente no ha dejado un solo día en que no esté revisando documentos, firmando cuentas, nos las enviamos vía electrónica, yo le envió las cuentas que me solicita y él las firma y me las reenvía electrónicamente", apuntó Jaua.

Asimismo, acusó a la oposición de generar rumores acerca del supuesto agravamiento de la salud del presidente pues "ya se sabe derrotada en el aspecto político".

"El pueblo tiene que estar atento a lo que vivimos este fin de semana, al intento permanente de crear desestabilización", reiteró y agregó que los rumores estaban destinados "a crear conmoción y, quizá, estallidos de lado y lado de la población, a generar elementos de anarquía".

Chávez dijo en un video difundido hoy y grabado ayer en Cuba que perdona a quienes le han deseado la muerte y reitera su fe en Dios para superar el cáncer, enfermedad contra la que prosigue tratamiento en la isla.

"Para quienes tienen algunos malos deseos para conmigo, les perdono (...); tengo una gran fe en lo que estamos haciendo en este trabajo intenso contra la enfermedad que me emboscó el año pasado (...) para vivir, seguir viviendo y cada día más seguir dando esta vida a un pueblo, a una revolución", afirma en el video.

Chávez dijo ayer durante un contacto telefónico con el canal estatal Venezolana de Televisión que estará en Caracas el día 26 y que posteriormente volverá a someterse a otra sesión de radioterapia.

El mandatario también hizo alusión a las versiones que circularon por las redes sociales sobre un supuesto empeoramiento de su salud e incluso de su muerte: "A palabras necias, oídos sordos".

NACIONES UNIDAS, 24 ABR (PL) Cuba denunció hoy como ilegal el empleo de la información con el interés de subvertir el orden interno de otros Estados, violar su soberanía y realizar actos de intromisión e injerencia en sus asuntos domésticos.

Asimismo, repudió la agresión radial y televisiva que la isla sufre diariamente de parte del Gobierno de Estados Unidos en violación de Derecho Internacional y de las normas y reglamentos de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT).

Las imputaciones fueron presentadas por el representante permanente alterno de Cuba ante la ONU, Oscar León González, durante una sesión del comité de Información de la Asamblea General.

El diplomático recordó que esas agresiones norteamericanas contra la isla caribeña son objeto de la atención de la UIT y de la Conferencia Mundial de Radiocomunicaciones.

Esta última reconoció hace poco que a pesar de las numerosas solicitudes de la UIT, la administración de Estados Unidos no ha eliminado la interferencia perjudicial que causan sus ilegales transmisiones a los servicios

de radiodifusión cubanos.

Las emisiones ilegales de radio y televisión contra Cuba tergiversan la historia y la realidad, alientan la emigración ilegal e incitan a la violencia, al desacato al orden constitucional y a cometer acciones terroristas, dijo León González.

Explicó que emisoras radicadas en territorio estadounidense transmiten hacia Cuba más de dos mil horas de radio y televisión cada semana por más de 30 diferentes frecuencias de onda media, corta y FM.

En 2011 se lanzaron contra Cuba 26 mil 320 horas de programación radial y televisiva y dos nuevas emisoras de onda corta comenzaron transmisiones subversivas contra la isla, agregó.

Apuntó que varias de esas estaciones pertenecen o prestan servicio a organizaciones vinculadas a conocidos elementos terroristas que residen y actúan contra Cuba en territorio norteamericano, con pleno consentimiento del Gobierno norteamericano.

Al mismo tiempo, el Congreso de Estados Unidos aprueba cada año más de 30 millones de dólares para esas acciones, lo que en menos de dos décadas eleva a unos 600 millones lo gastado por la administración con ese propósito.

En otro sentido, el diplomático cubano advirtió que el desigual acceso a las tecnologías de comunicaciones y la información incrementa cada vez más la brecha digital entre los países del Norte y el Sur y agudiza la carencia de equidad y justicia social.

Dijo que en 2011 los usuarios con acceso a Internet representaron el 37 por ciento de la población mundial y que en los países subdesarrollados esa proporción es de solo un 15, frente a un 70 en las naciones industrializadas.

Múltiples redes sociales permiten promover y diseminar diferentes temas, pero no pueden ser utilizadas por los 793 millones de adultos analfabetos y los 139 millones de niños y adolescentes que no gozan aún de su derecho a la educación, advirtió.

Indicó que los países desarrollados monopolizan los servicios de información y concentran y manipulan una enorme cantidad de contenidos, por lo que "con demasiada frecuencia se impone la mentira, se manipula la historia, se legitima la discriminación y se ultrajan la libertad de expresión y de información".

Ante esa realidad, el diplomático demandó vías que permitan un uso racional y una apropiación más social de las tecnologías de la información "no solo orientada a la disminución de las brechas tecnológicas, sino también a la disminución de las brechas sociales".

WASHINGTON (AP) -El secretario general de la OEA José Miguel Insulza dijo el martes que la inclusión de Cuba en las venideras Cumbre de las Américas es un problema que Estados Unidos debe resolver, y manifestó que será muy difícil convocar a la próxima edición en 2015 si el asunto no se esclarece previamente.

"El hecho de que hayamos hablado tanto sobre Cuba demuestra que esto es un problema de Estados Unidos", dijo Insulza durante una conferencia que pronunció en el centro de estudios Wilson Center.

"¿Vale la pena mantener una situación artificial para el resto de países en la región, y por cierto, defender una política que no ha tenido éxito en 50 años?", se preguntó en relación al embargo comercial que Washington impuso a la isla comunista en 1962.

Insulza dijo que durante la cumbre celebrada este mes en Cartagena, presidentes a los que no identificó por nombre y de los que solo dijo que no forman parte del bloque Alba propusieron que Cuba asista a dialogar a la próxima cumbre pero sin ingresar formalmente al sistema interamericano.

"Es una posición interesante. Tras 50 años de que no pase nada (con el embargo comercial estadounidense), puede ser mejor intentar con una política de inclusión", dijo sobre la propuesta. "Es una óptica que no ha sido explorada suficientemente: Tener a Cuba cada tres años para dialogar con otros presidentes. Eso no debilita el sistema interamericano, en mi opinión".

Varios mandatarios asistentes a la reunión en Cartagena expresaron su posición de que la próxima cumbre prevista en 2015 en Panamá debe incluir a Cuba, y dieron a entender que en caso contrario no asistirían.

"Algunos países se van a negar a ir a Panamá. La próxima cumbre difícilmente la vamos a poder citar si este tema no está resuelto", indicó.

De hecho, el mandatario ecuatoriano Rafael Correa no asistió a Cartagena como protesta por la exclusión de Cuba, a cuya presencia se ha negado categóricamente Washington, alegando que la cita solo puede albergar a naciones democráticas en el hemisferio.

La falta de un consenso impidió que los jefes de estado emitieran una declaración.

Insulza se mostró abierto a explorar un acercamiento con La Habana a través de reuniones técnicas relacionadas a temas como antiterrorismo, aunque admitió que el único contacto hasta el momento ha sido a través de foros comunes como la Cumbre Iberoamericana que cada año organiza el gobierno español.

WASHINGTON, 23 ABR (EFE).- El Gobierno de Estados Unidos destacó hoy la labor de la bloguera cubana Yoani Sánchez y pidió a su homólogo cubano que le permita viajar libremente al extranjero, al escogerla para ocupar la portada de la página sobre Derechos Humanos del Ejecutivo estadounidense.

"Yoani Sánchez da a los lectores a través de su blog, Generación Y, una visión sin precedentes de la vida en Cuba. El Gobierno cubano le ha denegado el permiso para salir de la isla en repetidas ocasiones", la última para ir a Brasil al estreno de un documental sobre libertad de prensa, explicó la portavoz del Departamento de Estado Victoria Nuland, en su rueda de prensa diaria.

Según la página de Derechos Humanos del Gobierno de EE.UU., la bloguera cubana "ha trabajado para mejorar la capacidad de los cubanos de a pie a acceder y difundir información y ampliar el flujo de la información y la libertad de expresión en toda Cuba".

Estados Unidos destaca que Sánchez ha sido reconocida como "fundadora" de la blogosfera cubana independiente y subraya además que su trabajo se ha expandido más allá de los blogs, dando voz a los jóvenes cubanos y a los líderes de la sociedad civil.

"Pedimos al Gobierno cubano que permita a la señora Sánchez viajar libremente al extranjero y hacemos un llamamiento a todos los Gobiernos a detener el uso de la prohibición de viajar contra los periodistas o disidentes por ejercer su derecho a la libertad de expresión", añade el comunicado en la página de Derechos Humanos.

En los últimos cinco años, esta bloguera de 36 años se ha convertido en una de las voces críticas con el régimen cubano más reconocidas fuera de la isla y ha recibido numerosos galardones internacionales, como el premio Ortega y Gasset de Periodismo Digital en 2008.

Las autoridades cubanas consideran a Yoani Sánchez como parte de los contrarrevolucionarios cibernéticos "fabricados" por Estados Unidos y frecuentemente los blogueros oficialistas la tachan en las redes sociales de "fraude" y de "mercenaria" al servicio de EE.UU.

La denominación de su bitácora, "Generación Y", que este mes de abril cumplió cinco años, surgió como un homenaje a los cubanos de su generación, cuyos nombres en muchos casos y por moda comienzan con la letra "Y".

Antes de su despegue como bloguera, Sánchez trabajó en una casa editorial en La Habana y como profesora independiente de español impartiendo clases a turistas alemanes, hasta que en 2002 emigró a Suiza.

Decidió regresar a la isla en 2004, con nuevos conocimientos sobre la importancia de la informática y el poder de Internet.

Las censuras y dificultades que padecen los cubanos para acceder a la red es uno de los temas más frecuentes de sus textos.

LA HABANA, 24 (ANSA) - El cooperativismo visto como "motor del desarrollo social" y como fuente de empleo es analizado en congreso abierto hoy en Cuba.

El VIII Congreso Internacional sobre Derecho Agrario, que se desarrolla en La Habana, coincide con nuevos planes experimentales del gobierno del presidente Raúl Castro.

Estos planes impulsan, en efecto, la formación de cooperativas en sectores distintos a la agricultura, donde esas estructuras "no estatales" operan hace décadas.

Las autoridades cubanas autorizaron mediante medidas que comenzaron en 2008 la ampliación de un sector privado, en 181 oficios, que debe sobrepasar el millón de integrantes en los próximos cinco años.

El cooperativismo es parte de un programa oficial cuyo fin es llevar al sector "no estatal" a "aportar" cerca de un 50 por ciento del Producto Interior bruto (PIB) hacia el fin del actual quinquenio, de acuerdo con planes oficiales.

El congreso es parte de las celebraciones en Cuba del Año Internacional de las Cooperativas, una fecha instaurada por la Organización de Naciones Unidas.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 24 (ANSA)- El gobierno cubano parece inclinado a poner énfasis en la formación de cooperativas en el contexto de una idea de colocar en manos "no estatales" la responsabilidad de generar, en pocos años, cerca de la mitad del Producto Interno Bruto anual.

A inicios de este mes Marino Murillo, jefe de la Comisión Permanente de Implementación y Desarrollo de los cambios en el gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC) anunció que se iniciará "la creación experimental de cooperativas fuera del sector agropecuario".

La información divulgada por Murillo en un Consejo de Ministros no explicó los sectores en los cuales se aplicará, o se está aplicando ya, el experimento, pero sí subrayó que respetará "el papel regulador del Estado y el Gobierno".

El fin de semana pasado, Esteban Lazo, miembro del Buró Político del PCC, declaró al telediario nacional que "hoy casi el 95 por ciento del Producto Interno Bruto del país es producido por el Estado. Dentro de cuatro o cinco años, el 40 o el 45 por ciento será producido por diferentes formas de producción no estatales".

Lazo alentó a funcionarios del gobierno en el país a elevar "la eficiencia" en consonancia con ese programa, que tiene su principal eslabón en el aumento de los trabajadores privados en 181 oficios y labores a más de medio millón durante 2012 y quizá a más de un millón hasta 2015.

Ambos anuncios parecen indicar que el cooperativismo aparece ahora como una pieza maestra para organizar a parte de la nueva fuerza de "cuentapropistas" en cooperativas que no dejen de estar vinculadas con el estado, no solo mediante el sistema tributario.

En la agricultura, las tierras ociosas que han sido distribuidas desde 2008 a alrededor de 150 mil nuevos granjeros.

Se entregaron en usufructo y siguen por ende siendo del Estado.

Se alienta además la unión de los productores en cooperativas.

En las anunciadas cooperativas ciudadanas, los empleados estatales que decidan hacerse cargo, como trabajadores por cuenta propia, de sus centros de trabajo, tendrían al Estado como propietario de los locales que utilicen.

La fórmula ya se ha aplicado a barberías, peluquerías, artesanos diversos, y otros oficios que antes fueron estatales.

El cooperativismo parece destinado, así, a sustituir parcialmente al estado como el casi único empleador que fue en el país antes de iniciarse las transformaciones de 2008.

El presidente cubano, Raúl Castro, ha reiterado que los cambios no se han diseñado para disolver el sistema socialista sino para fortalecerlo. No obstante las medidas adoptadas hasta ahora demuestran que los cambios económicos no son "cosméticos" y que el sector privado regresó "para quedarse".

Las cooperativas podrían ser el eslabón crucial para la ampliación al máximo posible de la fuerza laboral "no estatal" con su influencia "benéfica" en cuanto a productividad del trabajo y alzas de la producción y del poder adquisitivo, sin perder el estado su control, acorde con los conceptos socialistas.

MÉRIDA, 24 ABR. (NOTIMEX).- El secretario de Fomento Económico de la entidad, Víctor Cervera Hernández, gestionó ante autoridades del Ministerio de la Construcción de Cuba, la participación de empresas yucatecas en los proyectos de construcción y vivienda que se desarrollan en la isla.

De acuerdo con un comunicado de la dependencia, en su estancia en la ciudad de La Habana, Cuba, para respaldar la participación de una delegación de ocho empresas yucatecas en la Feria de la Construcción (Fecons 2012), el funcionario estatal se reunió con el viceministro primero de la Construcción de Cuba, Angel Vilaragut.

Ambos acordaron realizar un análisis de los proyectos de construcción que actualmente se promueven en la nación antillana.

Cuba representa un mercado muy atractivo para Yucatán en el sector de la construcción, pues con 11.2 millones de habitantes presenta un déficit de 600 mil viviendas, según registros de 2010.

La dependencia estatal señaló que con el objeto de resarcir ese déficit, en noviembre del año pasado entró en vigencia una nueva legislación en Cuba que autoriza a sus habitantes, por primera vez en décadas, la compraventa y posesión de casas, con sus respectivas restricciones.

En el encuentro protocolario se exploraron las oportunidades para que empresas yucatecas del ramo participen como proveedoras de servicios y materiales dentro los planes gubernamentales de la isla en el rubro, y en ese contexto se propuso realizar una misión de compradores cubanos a Yucatán en los próximos meses.

Como parte de la agenda diplomática que desahogó, Cervera Hernández firmó, como testigo de honor, el comunicado conjunto para el inicio de las negociaciones del Acuerdo de Complementación Económica número 51 entre México y Cuba (ACE 51).

Lo anterior durante la sesión extraordinaria del Comité Empresarial entre ambos países que organiza el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce).

Mediante el ACE 51, vigente desde 2001, México y Cuba se otorgan mutuas preferencias arancelarias para un número limitado de productos, por lo que con esas negociaciones se busca ampliar y profundizar esa alianza económica estratégica.

LA HABANA, 24 ABR (EFE).- El Gran Maestro (GM) ucraniano Vassily Ivanchuk encabeza el listado de ajedrecistas que disputarán del 3 al 15 de mayo próximo en La Habana el segmento Elite del 47 torneo José Raúl Capablanca in memoriam, informaron hoy medios locales.

Ivanchuk, décimo en el listado mundial y con promedio Elo de 2.764 puntos, intentará conseguir su sexta victoria en el certamen, tras imponerse en las versiones de 2005, 2006, 2007, 2010 y 2011.

Otro GM que retornará para jugar también en el Grupo Elite en La Habana será el ruso Ian Nepomniachtchi (2.718), quien ocupó el segundo lugar en el torneo del 2010.

El ruso Vladimir Potkin (2.669) repetirá, en tanto el checo Viktor Laznicka (2.702) tendrá su debut este año en el Capablanca.

La principal atracción de Cuba será el GM Leinier Domínguez (2.730), quien tiene la posición 20 a nivel mundial y es el segundo mejor clasificado del selecto apartado.

Acompañará a Domínguez el GM y campeón nacional, Yuniesky Quesada, quien posee un sólido juego y acumula 2.625 puntos.

El Capablanca 2012 se desarrollará en el hotel Habana-Riviera e incluirá un grupo Premier con nómina de diez jugadores, entre ellos el GM de la isla Lázaro Bruzón (2.694), empeñado en dejar atrás la barrera de los 2.700 puntos.

También habrá dos grupos abiertos que serán dirimidos por el sistema suizo.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CIUDAD DE MEXICO, 24 (ANSA) - El candidato presidencial del opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI), que gobernó México por 71 años ininterrumpidos hasta 2000, Enrique Peña, mantiene una cómoda ventaja de 41% de las preferencias electorales, a tres semanas de haber iniciado las campañas políticas de cara a los comicios del 1 de julio.

Los indicadores permiten sugerir que la no respuesta es indicador de abstencionismo, no de indecisión, que llegaría al 60%.

De acuerdo con la encuesta realizada por El Universal Buendía y Laredo, el postulado por la coalición Compromiso por México (PRI-Partido Verde), Enrique Peña, continúa al frente de la preferencia electoral.

Sin embargo, por primera vez se observa una disputa por el segundo lugar, resultado de una caída de la candidata del oficialista Partido Acción Nacional (PAN, conservador), Josefina Vázquez, que la pone en empate con Andrés López Obrador, del opositor Partido de la Revolución Democrática (PRD, de izquierda).

Las empresas encuestadoras Parametría y Covarrubias Asociados, también dan empate técnico en el segundo lugar entre Vázquez y López Obrador, y mantienen a Peña en el primer lugar de la preferencia electoral.

De acuerdo con la compulsión nacional, el ex gobernador del estado de México obtuvo 41,6% de las preferencias (0,9% menos que en marzo), mientras que Vázquez alcanzó 17,5%, lo que representa una caída de 6,2%.

El candidato de los partidos de izquierda (PRD, Del Trabajo y Movimiento Ciudadano), López Obrador, se mantiene con 16,4% de las preferencias.

En tanto, el abanderado del minoritario Nueva Alianza, Gabriel Quadri, cuenta con la simpatía de 1,1% de la población.

Al eliminar la no respuesta se observa que Peña obtiene 54,3% de la preferencia, Vázquez 22,9% y Andrés López Obrador 21,4%.

El 1 de julio 78 millones de ciudadanos fueron convocados para elegir en las urnas al sucesor de Felipe Calderón, que finaliza su gobierno el 30 de noviembre próximo.

Según la encuesta de Buendía, tres de los cuatro candidatos no presentan cambios significativos en sus niveles de apoyo y únicamente Vázquez sufrió una clara caída, lo cual aumenta la ventaja del candidato del PRI-PVEM y pone en disputa el segundo lugar.

El otro cambio significativo es el aumento de 7,6% de la no respuesta, mientras que el 44% de las personas que declaran su preferencia dicen que es muy probable que acudan a las urnas, en el grupo que no responde a la pregunta de preferencia, este porcentaje es de 32%.

MIAMI, 24 (ANSA) - El boom de los inmigrantes mexicanos que llegan a Estados Unidos para buscar fortuna está llegando a su fin, según un reporte del Pew Hispanic Center.

Este reporte destaca que por primera vez desde la "Gran Depresión" son más los mexicanos que abandonan Estados Unidos que los que llegan.

Se trata de un flujo migratorio en sentido inverso que, según los expertos, representa un cambio histórico.

Entre el 2005 y el 2010, emigraron a Estados Unidos casi 1,4 millones de mexicanos, mientras que en los cinco años precedentes, habían sido tres millones.

Y en el mismo período, 1,4 millones regresaron a sus casas, exactamente el doble de personas respecto al quinquenio anterior, cuando 700.000 mexicanos dejaron atrás el "sueño americano".

De acuerdo al informe del centro de investigación, la afluencia que llevó a 12 millones de inmigrantes a Estados Unidos en la década del 70, comenzó a disminuir hace cinco años.

Según los analistas, este proceso se debe a un suma de factores. En primer lugar, la crisis de la economía estadounidense, los controles cada vez más rígidos en las fronteras entre Estados Unidos y México, y la disminución de la tasa de natalidad en el país de origen.

El estudio subraya que "el punto muerto parece ser el resultado de muchos factores, entre ellos el debilitamiento del trabajo en Estados Unidos y en los mercados de la construcción de viviendas, una mayor vigilancia en la frontera y el aumento de las deportaciones".

Actualmente, una persona sobre 10 nacidas en México vive en Estados Unidos, y de ese total, la mitad ingresó al país de modo ilegal.

"Creo que el boom se terminó y no volverá jamás a los niveles del 1999-2000", dijo al Washington Post Douglas Massey, profesor de sociología de la Princeton University.

Para Jeffrey Passel, demógrafo del Pew Center y co-autor del informe, "el flujo parece en gran parte determinado por la disminución de los inmigrantes clandestinos".

Según el informe, aunque los analistas señalaron durante años que la inmigración de México a Estados Unidos estaba disminuyendo, el censo mexicano de 2010 dio por primera vez evidencias que sustentan dichas afirmaciones.

Un estudio del Proyecto Sobre Migración Mexicana que se dio a conocer en julio de 2011, indicó que el número de mexicanos que buscan el "sueño americano" se redujo al mínimo en los últimos 30 años.

LA PAZ, 24 (ANSA) - Centenares de trabajadores marchan hoy en La Paz al comenzar, parcialmente, un paro nacional de 48 horas convocado por la Central Obrera Boliviana por mejoras salariales y en apoyo a los trabajadores de salud en huelga hace 21 días.

La marcha comenzó temprano en la vecina El Alto, la ciudad de mayor conflictividad social del país, desde donde avanzó hasta el centro de esta ciudad y según informes de radio hay también manifestaciones similares en el interior.

Los trabajadores demandan subir el salario mínimo de 815 a 8.350 (127 a 1.250 dólares) bolivianos y un aumento mensual del 10 por ciento. El gobierno ofreció subir el mínimo a 925 boliviano (136 dólares) y un 7 por ciento mensual.

Según el principal dirigente de la COB, Juan Carlos Trujillo, la demanda laboral es "por un salario justo y digno, acorde a la realidad económica y precios de la canasta familiar".

La primera jornada del paro, sin embargo, se cumple en forma parcial pues pese a la masiva manifestación y el paro parcial del transporte urbano funcionan la banca y el comercio.

Mientras tanto, más de 4.000 trabajadores de la salud se mantienen en huelga de hambre en La Paz y el interior y los hospitales están cerrados desde hace un mes por el rechazo del sector a que se les suba de 6 a 8 horas la jornada laboral.

BUENOS AIRES, 24 ABR 2012 (AFP) - El Senado argentino tratará el miércoles el proyecto de expropiación del 51% de las acciones de la petrolera YPF, que le quita el control a la española Repsol sobre la firma y cuya aprobación se descuenta por la mayoría oficialista y el apoyo de parte de la oposición en el Congreso, en medio de fuertes presiones de Madrid.

"Encaramos la sesión con una actitud muy optimista, más allá del resultado en el número. Creemos que en general va a haber 60 votos a favor (de 72 senadores) y cuatro o cinco en contra", declaró Miguel Ángel Pichetto, jefe del bloque oficialista de la Cámara alta.

Tras su casi segura aprobación en el Senado, el gobierno aspira a que la expropiación de la petrolera sea tratada en la Cámara de Diputados en la primera semana de mayo para que se convierta en ley.

El proyecto de ley anunciado por la presidenta Cristina Kirchner el 23 de abril plantea además "declarar de utilidad pública el logro del autoabastecimiento, así como la explotación, industrialización, transporte y comercialización de hidrocarburos".

Los principales bloques de oposición, como la socialdemócrata Unión Cívica Radical (UCR) y el Frente Amplio Progresista (socialistas y centroizquierda) anticiparon que acompañarán "en general" el proyecto oficialista aunque incluirán variantes en el tratamiento en particular de los artículos.

Incluso anticipó su voto positivo el senador y expresidente Carlos Menem (1989-99), pese a haber sido su gobierno el gran impulsor de la privatización de la petrolera argentina en 1992.

El grupo petrolero Repsol que controlaba YPF desde 1999 y detentaba el 57,4% de las acciones, intensificó junto al gobierno español la presión sobre Argentina al anunciar en las últimas horas acciones legales contra toda empresa que invierta en la firma expropiada.

El ministro de Planificación, Julio de Vido, y el viceministro de Economía, Axel Kicillof, ambos a cargo de la intervención de YPF, recibieron el lunes a directivos de las estadounidenses Conoco Phillips y Chevron, la uruguaya Ancap y la argentina Medanito, mientras que la semana pasada se habían reunido con la francesa Total, según fuentes del gobierno.

En tanto, Madrid propuso a la Unión Europea proseguir la negociación comercial con el Mercosur sin Buenos Aires.

No obstante, el director ejecutivo para las Américas del Servicio Europeo de Acción Exterior, Christian Leffler, advirtió el lunes en Asunción que "si es una asociación de cuatro países (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay), no se puede negociar con tres cuartos, así como no puede negociarse con tres cuartos de países de la Unión Europea".

El ministro uruguayo de Relaciones Exteriores, Luis Almagro, afirmó este martes que "el esquema negociador del Mercosur es cuatro más uno". "Todavía nosotros no tenemos ningún planteo oficial" sobre la propuesta española, añadió.

En este marco, la agencia de calificación financiera Standard and Poor's (S P) rebajó el lunes de "estable" a "negativa" la perspectiva de la nota de la deuda soberana de Argentina, que continúa manteniendo su

calificación "B".

"En nuestra opinión, las recientes políticas del gobierno aumentan los riesgos del marco macroeconómico de Argentina, exprimen su liquidez externa y estorban sus perspectivas de crecimiento a mediano plazo", dijo S P en un comunicado.

"No tenemos ninguna duda de que Repsol vació (descapitalizó) YPF", insistió de su lado el ministro argentino de Economía, Hernán Lorenzino.

"Hubo una deliberada maniobra para utilizar a YPF para apalancar inversiones de Repsol en el resto del mundo", afirmó el ministro al regresar de una reunión del G20, donde según él no se trató el tema por considerarse una cuestión bilareral entre Buenos Aires y Madrid.

Argentina acusa a la petrolera española de no invertir lo suficiente y de remitir demasiadas utilidades a su sede, y asegura que eso forzó al país a importar hidrocarburos por 9.300 millones de dólares en 2011, monto que se estima alcanzará los 12.000 millones este año, cuando años atrás se autoabastecía.

"Es falso que YPF no haya invertido lo suficiente en Argentina", respondió la empresa española en un aviso pago a toda página en los principales diarios de Buenos Aires este martes

Según la empresa, "desde la entrada de Repsol en YPF en 1999 hasta 2011 la compañía ha invertido más de 20.000 millones de dólares".

BRASILIA, 24 (ANSA)- La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, declaró hoy que su país ocupa un lugar de "vanguardia" en materia ecológica y debe plantear posiciones que sean referencia en la cumbre Rio + 20, que será celebrada en junio próximo.

Brasil "es un país de vanguardia en cuestiones ambientales, tenemos la mejor matriz energética, o una de las mejores, porque es una de las más renovables del planeta, y además (tenemos uno de los mejores programas de) combate a la deforestación" afirmó la presidenta.

Rousseff pronunció hoy un discurso ante gobernadores y alcaldes en el que trató la necesidad de modernizar los sistemas de transporte urbanos, priorizando los medios públicos y el combate a la contaminación.

La necesidad de que haya cambios en el transporte y de fomentar "ciudades sostenibles" desde el punto de vista ambiental deberían ser "uno de los principales" temas de Rio + 20, "tenemos que colocar esta discusión en el centro" de la cumbre, señaló Rousseff.

La presidenta ha sido criticada por el movimiento ambientalista debido a su bajo perfil ante el encuentro global que se realizará en Rio.

Rousseff "necesita involucrarse directamente en Rio + 20, algo que no hizo hasta ahora, porque quien está tomando cuenta del tema es Itamaraty (Cancillería) y el Ministerio de Medio Ambiente", declaró José Goldemberg, considerado un experto en asuntos de medio ambiente.

Para Goldemberg "se necesitan manifestaciones claras de la presidenta" sobre los objetivos de la reunión, que hasta el momento son poco "claros" y, al mismo tiempo, "ella debería (tener un rol protagónico para) movilizar a la sociedad civil".

Rousseff será la anfitriona del que es considerado el mayor evento ambientalista del año y en los últimos meses convidó para participar en el mismo a sus colegas Barack Obama, estadounidense y Ángela Merkel, alemana, quienes aún no confirmaron su presencia en la capital carioca.

WASHINGTON, 24 ABR (DPA) - El duelo electoral en Estados Unidos entre el actual mandatario Barack Obama y su contrincante republicano Mitt Romney está más cerca de oficializarse.

Las primarias en cinco estados norteamericanos deberán aportar claridad definitiva hoy por la noche a ambos partidos sobre las nominaciones para la elección presidencial de noviembre.

Mientras que Obama no se disputa con nadie la postulación de su partido, el Demócrata, el multimillonario Romney se propone arrinconar a sus adversarios con una quintuple victoria.

Los demócratas y los republicanos votan en Nueva York, Connecticut, Pennsylvania, Delaware y Rhode Island. Obama, que no contó con un rival de peso, superará con seguridad la cifra de 2.778 delegados que precisa para la nominación en la Convención Nacional Demócrata a principios de septiembre.

De esta manera, el presidente podrá designarse oficialmente como aspirante demócrata a un segundo mandato. Sin embargo, no habrá grandes festejos, según trascendió desde su equipo a medios estadounidenses.

En cambio, Romney aún no alcanzará la "cifra mágica" de 1.144 delegados para la nominación del partido republicano a fines de agosto. Según una estimación de la emisora CNN, tiene hasta ahora al menos 646 delegados. Hoy se disputan otros 209.

De todas maneras, se da por seguro que sus rivales Newt Gingrich (138 delegados) y Ron Paul (72) ya no tendrán ninguna chance de nominación.

El ex presidente de la Cámara de Representantes Gingrich dijo el lunes al canal de televisión NBC que en los próximos días reflexionará sobre la continuidad de su candidatura.

El 10 de abril pasado, el principal contendiente de Romney, Rick Santorum, arrojó la toalla y le allanó el camino para obtener la candidatura republicana.

CHICAGO (AP) La pobreza, la ignorancia y la proliferación de armamento son obstáculos formidables, aunque es posible alcanzar la paz si los líderes mundiales están más dispuestos a dialogar y la juventud es animada a participar, afirmaron el martes los ganadores del Nobel de la Paz en su reunión anual.

El ex presidente estadounidense Jimmy Carter, el soviético Mijaíl Gorbachov y el polaco Lech Walesa figuraron entre los ganadores que acudieron a Chicago a su foro de tres días.

El encuentro concluirá este miércoles, semanas antes de que el presidente estadounidense Barack Obama, ganador de un Nobel de la Paz, y los líderes de la OTAN acudan a Chicago para una conferencia cimera. Obama no asistió al encuentro del lunes.

Carter dijo que, como última potencia global, Estados Unidos tiene la responsabilidad de ser un líder de la paz y dar ejemplo al resto del mundo. En lugar de ello, agregó, Washington "se inclina demasiado por la guerra" y considera abrir un nuevo frente bélico, "quizá con Irán".

"La humanidad debe decir que la guerra es lo último" y que las negociaciones son lo primero, dijo Carter en un seminario de trabajo con Gorbachov, Walesa y el ex presidente sudafricano F.W. de Klerk.

Todos acordaron que muchos jóvenes deben adoptar los ideales de la paz incluyendo los derechos humanos, la justicia y la protección del medio ambiente ya sea en el resto del mundo o en sus comunidades.

Empero, De Klerk dijo que muchos son vulnerables a las malas influencias debido a la deficiente enseñanza, la pobreza y el desempleo.

"Son vulnerables porque nada tienen que perder", agregó.

Fue la primera vez que el encuentro es efectuado en América del Norte. El lunes los laureados visitaron varias escuelas públicas de Chicago.

El ex presidente Bill Clinton pronunció el lunes por la noche el discurso inaugural en una cena de gala, en la que el actor Sean Penn recibió un galardón por su trabajo en Haití.

Clinton contó sus experiencias con los líderes israelíes y palestinos, los conflictos de la desaparecida Yugoslavia y Ruanda cuando fue presidente y como director de la Fundación Clinton.

"Hay que encontrar además la forma de llenar el vacío existente entre dónde estamos y dónde deberíamos estar", dijo Clinton.

La cumbre de la OTAN tendrá lugar el 20 y 21 de mayo. Chicago debería haber sido además sede de la cumbre del G-8, que fue trasladada al retiro presidencial de Camp David, en Maryland.

MADRID, 24 (ANSA) - El presidente español, Mariano Rajoy, declaró hoy que la situación del país, que ha entrado en recesión en el primer trimestre del año, es "muy difícil y complicada".

"Es una situación difícil, complicada, el gobierno es plenamente consciente de eso y está tomando medidas para superar esta grave situación", dijo Rajoy.

El Banco de España confirmó este lunes que la economía española se contrajo un 0,4% en el primer trimestre.

Rajoy hizo estas declaraciones mientras en el Congreso de los Diputados se debaten los presupuestos para 2012, que prevén una caída de la economía del 1,7% para este año.

Los presupuestos, los más austeros del país en democracia, son "una respuesta a la crisis excepcional que está atravesando España", defendió el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, al presentarlos en el Congreso.

Los presupuestos incluyen un ajuste de 27.300 millones necesario para rebajar el déficit público del 8,5% actual al 5,3% a final de año comprometido con la Unión Europea (UE).

Los sectores de la sanidad y la educación sufrirán además un recorte de 10.000 millones de euros, aprobado la semana pasada.

Montoro admitió que los presupuestos "no son amables" pero "no encierran engaños" para que vuelva la confianza a los mercados, tras reconocer que "el problema de España es el endeudamiento externo frente al resto del mundo".

El ministro añadió que "hay que reducir sin dudar, no hay atajos, porque el déficit nos aplasta como una losa".

Achacó al gobierno anterior del socialista José Luis Rodríguez Zapatero (2004-2011) de no haber completado la reforma del sistema financiero, no cumplir el déficit público y adelantar las elecciones para no elaborar los presupuestos.

"Fue un engaño muy grave porque ha perjudicado la imagen de España frente a sus acreedores", declaró Montoro en relación al 8,5% de déficit público con el que se cerró 2011 frente al 6% previsto por el gobierno de Zapatero.

A los ayuntamientos y gobiernos regionales, sobre los que el Fondo Monetario Internacional (FMI) duda que logren reducir sus gastos tanto como el gobierno central, Montoro les avisó que no permitirá que incumplan los compromisos y que utilizará todas las medidas, incluida la intervención.

El principal partido de la oposición, el socialista (PSOE), criticó los presupuestos por considerarlos "ineficientes" y que "ahogan el crecimiento económico", afirmó su portavoz parlamentaria, Soraya Rodríguez.

Los partidos nacionalistas y minoritarios progresistas también criticaron los presupuestos por considerar que debilitan el estado del bienestar y porque incluyen una "amnistía fiscal" para que salga a la luz "dinero negro", lo que solo tendrá un gravamen del 8 o el 10%.

Los presupuestos serán aprobados mañana en el Congreso de los Diputados, donde el gubernamental Partido Popular (PP) tiene mayoría absoluta.

PARÍS, 24 ABR 2012 (AFP) - El presidente saliente de Francia, Nicolás Sarkozy, y sus partidarios llevan a cabo una campaña de desestabilización personal de candidato socialista y favorito en los sondeos, Francois Hollande, al que acusan de "huir" de los debates.

El diario conservador Le Figaro cita este martes a un consejero del presidente saliente que dice "seremos odiosos".

Refiriéndose al entorno del candidato a la reelección, el rotativo afirma que de aquí a la segunda vuelta, el domingo 6 de mayo, "todos los golpes estarán permitidos".

"Hay que hostigar a Hollande, al igual que me han hostigado a mí", dijo el presidente a sus colaboradores, según Le Figaro.

Nicolás Sarkozy piensa atacar a su adversario acusándolo de inexperto, haciendo valer que nunca ocupó una función ministerial, pese a haber dirigido el Partido Socialista durante 11 años (1997-2008) y haber desempeñado cargos electos.

El presidente saliente espera tomar ventaja sobre Hollande en el tradicional debate televisado, previsto en principio el 2 de mayo. El domingo por la noche, tras la primera vuelta, Sarkozy sorprendió al proponer tres debates, una idea que el socialista rechazó de inmediato y le ha valido numerosas críticas de la derecha, que lo acusa de tener "miedo".

Este martes, las cuatro grandes radios generalistas del país, Europe 1, France Inter, RMC y RTL propusieron un debate a los dos finalistas, que sería difundido esta semana, pero Hollande se negó también.

El candidato socialista argumentó que "ya hay un debate previsto. Las televisiones y las radios pueden perfectamente organizarlo juntos, es su responsabilidad". "Hay una tradición, un rito, y los franceses lo esperan. Quieren un gran debate. No hay más que decir", insistió.

"Si Francois Hollande rechaza el debate, es porque debe haber razones, no debe de estar muy seguro, ni de su proyecto, ni de su precisión", criticó por su lado Brice Hortefeux, uno de los más cercanos colaboradores de Sarkozy, que tuvo varias carteras en sus gobiernos.

El propio presidente está poniendo una energía particular en los ataques contra el candidato socialista.

El lunes, ante su cuartel general de campaña, dijo refiriéndose a Hollande: "ahora se trata de debatir ante los franceses, proyecto contra proyecto, personalidad contra personalidad, experiencia contra experiencia. Los franceses tienen el derecho de saber, Hollande no debe huir".

"Nicolás Sarkozy es eso, siempre fanfarroneando", respondió el socialista en una entrevista el martes con el diario Libération. A propósito del debate televisado, afirmó que lo aborda "con mucha serenidad".

"Pienso que debe ser un momento de elevación. El candidato saliente quiere convertirlo en un pugilato porque no tiene opción. Es como el corredor que se ve distanciado e intenta atrapar por la camiseta al que va delante", añade.

Desde el comienzo de la campaña electoral, el candidato socialista ha procurado mantener siempre la calma ante los ataques de la derecha, que se ha servido de las críticas vertidas previamente por algunos socialistas que tachan a Hollande de blando e impreciso.

La estrategia de ningunear esas críticas, por el momento, le ha funcionado. Logró unir a los socialistas alrededor de su candidatura y en la primera vuelta de la elección presidencial fue el más votado (28,6%), frente a Nicolás Sarkozy (27,18%). En la segunda vuelta, todos los sondeos lo dan ganador.

Ahora, el presidente saliente tendrá diez días para cambiar las tornas.

"Voy a ganar y te voy a decir por qué. No es bueno y empieza a verse. ¡Hollande es nulo!", dijo Sarkozy al diario Le Monde antes de la primera vuelta. Una confidencia seguida de otra más agresiva días más tarde: "Voy a reventarlo".

PARÍS, 24 ABR (EFE).- El candidato socialista a las presidenciales francesas, Francois Hollande, hizo hincapié hoy en que la segunda vuelta de las elecciones presidenciales el próximo 6 de mayo constituye "un momento histórico" que va a permitir a los socialistas cambiar Europa y recuperar la confianza en sí mismos.

"Nos esperan en todas partes. Muchos dicen que si Francia cambia Europa cambiará. Vamos a cambiar Europa y volveremos a tener confianza en nosotros mismos", recalcó en Aisne, departamento donde con el 27,1 % de los votos, superó el pasado domingo por casi un punto a la ultraderechista Marine Le Pen (26,33 %).

El socialista se mostró confiado en su victoria dentro de dos semanas con un elocuente "lo siento, lo veo, lo quiero y espero", pero dejó claro que la última palabra la tienen sus votantes.

"Id a convencer a los que no pueden más y a los que no han votado como vosotros. Convencedles sobre nuestro proyecto. Hacedlo por vosotros, por la República, porque quiero que estas elecciones sean históricas, no

solo para pasar página a cinco años que han parecido diez, sino también -subrayó- porque el mundo y Europa nos miran".

Hollande, que en la primera vuelta encabezó los sufragios con un respaldo del 28,63 %, por delante del presidente y aspirante a la reelección Nicolás Sarkozy (27,18 %), y de Le Pen (17,9 %) aseguró que no desea entrar en la lógica de la confrontación de los franceses emprendida por su contrincante, pero sí enfrentarse a él.

"Quiere un debate, dos, tres, ya no sé ni cuántos. Y querrá uno después de la segunda vuelta, pero será demasiado tarde", dijo el favorito entre los aplausos de los asistentes, a los que aseguró que se someterá al único debate previsto, programado para el 2 de mayo, para decirle a Sarkozy "tantas cosas, pero sobre todo, adiós".

El socialista advirtió de que "el mayor riesgo para Francia y Europa sería seguir en la misma línea", y pese a reconocer que si llega al Elíseo "las dificultades no van a desaparecer", pidió el apoyo de todos los franceses para afrontar esa hipotética futura labor: desde "reorientar Europa", hasta controlar la deuda.

MOSCÚ, ABR 24 (ITAR-TASS). El presidente de Rusia, Dmitri Medvédev, propone los criterios para evaluar la eficiencia del trabajo del poder. El criterio principal es la esperanza de vida de la población.

Diré cómo, desde mi punto de vista, debe evaluarse la eficiencia del trabajo de los órganos del poder estatal, con qué indicadores clave, señaló el Presidente al final de su intervención en la reunión ampliada del Consejo de Estado.

El criterio primero y principal: la esperanza de vida en Rusia debe aumentar dentro de 6 años, como mínimo, en cuatro años. Tenemos todos los chances para alcanzar ya en 2018 el nivel de 75 años. Es que hay personas que viven más, por consiguiente, hay logros en todas las esferas , señaló.

Segundo: dentro de 5 años la parte de la familia con los ingresos por debajo del monto mínimo de subsistencia debe estar establemente menos del 10 por ciento. En la mayoría de las familias rusas medias los ingresos medios por capita deben estar en correspondencia con las características básicas de la clase media , continuó diciendo el Presidente.

Tercero: en las clasificaciones internacionales de la confortabilidad del negocio Rusia debe subir en este mismo período desde el actual 121 lugar no atractivo hasta el 40 lugar del mundo, como mínimo, con la perspectiva en entrar en el grupo de los primeros veinte a más tardar en 2020 , considera Dmitri Medvédev.

Cuarto: en Rusia deben estar creados no menos de 25 millones de nuevos puestos de trabajo eficientes ante todo, en los sectores, no relacionados con las materias primas , los cuales sustituirán los puestos de trabajo poco productivos y darán impulso al desarrollo de todas las regiones del país. Dentro de varios años el desempleo se debe limitarlo con el nivel mínimo de no más del 5 por ciento. La productividad del trabajo debe subir en un 50-100 por ciento, gracias a lo cual la economía rusa será competitiva en los sectores globales clave , dijo el jefe del Estado.

Quinto: no menos de 5 Universidades rusas deben entrar en el primer centenar de los rankings mundiales principales, indicó Medvédev.

Sexto: la mayoría de las familias rusas debe tener la posibilidad para mejorar sus condiciones residenciales cada 15 años, como mínimo.

Séptimo: Rusia debe encontrarse entre los primeros diez países del mundo por el nivel de la introducción de las tecnologías electrónicas "en todas las esferas de la sociedad", subrayó el Presidente.

Estoy seguro que si el Estado trabaja eficiente y abiertamente, todos estos fines serán alcanzados, resumió Dmitri Medvédev.

ATENAS, 24 ABR (REUTERS) - La economía de Grecia se contraerá un 5 por ciento este año, más que lo estimado previamente, dijo el martes el jefe del banco central local en un discurso a los accionistas de la entidad.

En marzo, la autoridad monetaria había previsto una contracción del 4,5 por ciento para la economía este año.

El gobernador del Banco de Grecia, George Provopoulos, dijo que el país debe ceñirse a su reforma y a sus compromisos de ajuste fiscal bajo el programa de rescate con sus socios de la zona euro y el Fondo Monetario Internacional, para que la economía vuelva a crecer.

También advirtió que la membresía del país a la zona euro estaba en juego si Grecia no seguía adelante con sus promesas de reforma, especialmente después de las elecciones nacionales del 6 de mayo.

"Si surgen dudas electorales sobre el nuevo Gobierno y sobre la voluntad de la sociedad de implementar el programa, las perspectivas actuales favorables se revertirán", dijo.

Comentó que la zona euro se preparaba para sufrir una recesión moderada este año, la que podría profundizarse si escala la crisis de deuda.

EL CAIRO, 24 ABR (DPA) - El Consejo Militar de Egipto aprobó hoy la ley que impide a ex altos cargos del régimen del defenestrado presidente Hosni Mubarak ocupar cargos políticos, con lo que el candidato Ahmed Shafik queda fuera de la carrera presidencial, ya que Mubarak lo nombró primer ministro en los últimos días en el poder.

En un principio se había señalado que no entraría en vigor hasta después de que el jueves se realice el anuncio oficial de los candidatos a suceder en las elecciones de mayo al presidente Mubarak, apartado del poder en febrero de 2011. De haberse procedido así, Shafik podría haber concurrido en las presidenciales.

Después de que la comisión electoral descartara por cuestiones formales a varios candidatos, ahora quedan 12 aspirantes a la presidencia del país. Como favoritos, según las últimas encuestas, figuran el islamista independiente Abdel Moneim Abul Futuh, el que fuera secretario general de la Liga Árabe Amre Mussa y el miembro de la hermandad musulmana Mohammed Mursi.

El Premio Nobel de la Paz Mohammed al Baradei retiró su candidatura hace tiempo. Ahora quiere crear una nueva formación política. El próximo sábado se realizará en El Cairo la asamblea fundacional de su Partido de la Constitución. Al Baradei explicó que la fase de transición tras la caída de Mubarak ha sido "catastrófica".

El primer Parlamento de la nueva era después de Mubarak estará dominado por islamistas de la Hermandad Musulmana y del movimiento salafista (radical).

La primera ronda de las presidenciales en Egipto arranca el 23 de mayo. Para junio está prevista la segunda vuelta. Posteriormente, según el calendario actual, se retirará del poder el Ejército. El Consejo Militar Supremo asumió el poder tras la caída de Mubarak.

ADIS ABEBA, 24 ABR (EFE).- Sudán del Sur se mostró hoy dispuesto a retomar las negociaciones con Sudán de manera inmediata, tras varios días de enfrentamientos armados ininterrumpidos en las zonas fronterizas, dijo el ministro sursudanés de Asuntos Exteriores, Deng Alor Kuol.

En una intervención durante una reunión de la Unión Africana (UA) en su sede, en Adis Abeba, Kuol consideró que, "para avanzar, la mejor opción es llegar a un acuerdo" y desglosó un plan de cinco puntos que incluye la voluntad del Ejecutivo de Yuba de retomar las negociaciones inmediatamente.

"Sudán del Sur está listo para firmar un alto el fuego, como propuso la UA", agregó el canciller sursudanés.

Al término de su alocución, y en palabras dirigidas a los periodistas, Kuol justificó la toma del Ejército sureño de la ciudad sudanesa de Heglig, el pasado día 12, como un modo de "parar los continuos ataques (a Sudán del Sur) procedentes de esa zona".

Pero Jartum propone una serie de condiciones para solucionar el conflicto que Sudán del Sur ha rechazado en repetidas ocasiones.

Sudán quiere garantías de que sus vecinos del sur no proveerán armamento ni refugio a los rebeldes que operan en las regiones norteñas del Kordofán del Sur, Nilo Azul y Darfur, un hecho que Yuba ha denegado.

Además, el ministro sudanés de Asuntos Exteriores, Ali Ahmed Karti, señaló que "Jartum no puede volver a las negociaciones mientras sus territorios están siendo atacados".

La UA -que trata de mediar en las disputas entre los dos países- celebra hoy en la capital etíope una reunión del Consejo de Paz y Seguridad en el que se tratan las crisis en Mali y en Guinea Bissau, así como el conflicto entre los dos Sudanes.

Estos dos países han tenido una tensa relación desde la independencia del sur, el 9 de julio de 2011, con multitud de enfrentamientos fronterizos, donde se localiza la mayor parte de las reservas petroleras del país.

PEKÍN, 24 ABR (EFE).- El presidente chino, Hu Jintao, ha asegurado que la amistad con Corea del Norte, que recientemente puso en jaque a la comunidad internacional al realizar un fallido lanzamiento de un satélite, sigue siendo la línea de actuación del Partido Comunista Chino (PCCh).

Hu, según informa la agencia oficial de noticias XINHUA, hizo estas declaraciones ayer al término de su reunión con una delegación del Partido de los Trabajadores norcoreano, encabezada por Kim Yong Il, director de asuntos internacionales de la formación.

Al mismo tiempo, el presidente chino felicitó al recién investido mandatario de Corea del Norte, Kim Jong Un, tras el fallecimiento de su padre, Kim Jong Il, el pasado mes de diciembre.

"El nombramiento de Kim Jong Un será recordado como un gran evento de la vida política de Corea del Norte y de su población", añadió Hu.

Asimismo, mostró su confianza en que, de la mano del nuevo líder, el régimen aliado de Pyongyang "alcance nuevos logros en la construcción de un país fuerte y próspero".

Apelando a la relación histórica entre ambos países, el presidente chino remarcó que la potencia asiática "siempre trabajará con los camaradas norcoreanos para mantener reuniones de partido, promover la cooperación, la amistad y fortalecer la comunicación y coordinación en los asuntos regionales e internacionales".

La delegación norcoreana también se congratuló del curso del encuentro, aunque ninguna de las partes quiso comentar sobre el fallido lanzamiento el pasado día 13 del cohete norcoreano de largo alcance Eunha-3, bajo el contexto de la conmemoración del centenario del nacimiento del fundador del país, Kim Il-sung.

Parte de la comunidad internacional consideró esta acción una prueba de balística encubierta, según confirmaron fuentes surcoreanas y también el Departamento de Defensa de Estados Unidos.

Desde que Pyongyang anunció los planes del lanzamiento, Pekín ha mantenido una postura de llamada a "la calma" a la comunidad internacional y ha eludido responder a las informaciones que apuntaban a que el satélite

había sido fabricado con colaboración china.

Con esta reunión en la capital, China reafirma su postura de acercamiento hacia Corea del Norte.

De hecho, el mismo día del lanzamiento, el portavoz chino del ministro de Asuntos Exteriores, Liu Weimin, defendió la confianza del Gobierno acerca de la intencionalidad pacífica de los programas nucleares del régimen de Pyongyang.

La decisión norcoreana fue rechazada por el Consejo de Seguridad de la ONU y motivó que Estados Unidos cancelara el acuerdo de ayuda humanitaria que mantenía con la república asiática.

Corea del Norte ya llevó a cabo dos lanzamientos similares en 1998 y 2009, que definió como un éxito a pesar de que expertos internacionales aseguraron entonces que los satélites norcoreanos nunca llegaron a entrar en órbita.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

LONDRES. La embajadora argentina en el Reino Unido, Alicia Castro, presentó esta semana ante el gobierno británico una propuesta para establecer servicios aéreos de Buenos Aires a las Islas Malvinas, Así como también un plan de conservación de reservas de peces en aguas de ese territorio. Según se informó en un comunicado Castro se reunió en Londres con el Subsecretario de la Cancillería británica para discutir varios temas con el fin de identificar áreas de interés común. Con respecto a los vuelos la propuesta tiene como objetivo revisar la situación actual y establecer servicios de vuelos directos y regulares. **(ANSA/24)**

WASHINGTON. Mitt Romney tiene la oportunidad de seguir acumulando delegados en las primarias republicanas que se celebraron en distintos estados del país, para dejar sentenciada su nominación a la presidencia de Estados Unidos. Luego del retiro de su principal rival, el exsenador ultraconservador Rick Santorum tiene en el bolsillo la candidatura republicana, que se anunciará oficialmente en la Convención Nacional Republicana prevista para finales de agosto. En la contienda interna aún quedan el expresidente de la Cámara de Representantes, Newt Gingrich, y el congresista ultralibertario de Texas, Ron Paul, pero con pocas posibilidades de alcanzar los votos para obtener la nominación presidencial. **(ANSA/24)**

MOSCÚ. El primer ministro ruso, Vladimir Putin, anunció su renuncia a la jefatura del partido Rusia Unida, poco antes de ser nombrado presidente de la nación el 7 de mayo. Explicó la agencia Interfax que el político de 59 años propone como su sucesor a Dmitri Medvedev. Pese a ser el líder de Rusia Unida, Putin siempre permaneció como independiente. En Rusia es tradición que los presidentes no encabecen ningún partido para mantener una apariencia de neutralidad. La decisión forma parte del enroque de ambos en la dirección, además deberá obtener el apoyo de su partido como nuevo Presidente del mismo en un congreso en la segunda mitad de mayo. **(DPA/24)**

SANTIAGO DE CHILE. La justicia chilena podría develar el testamento del exdictador Augusto Pinochet, en el marco de la investigación por enriquecimiento ilícito y malversación de los fondos públicos por el que fue procesado en los años previos a su muerte. La diligencia responde a la solicitud del Consejo de Defensa del Estado para determinar cuál es el patrimonio real y quiénes son los herederos del mismo, para demandar responsabilidades en un futuro. De acuerdo con el diario El Mercurio, la titular del Tercer Juzgado Civil de Santiago, solicitó el documento y fijó su apertura para el 25 de abril. A la diligencia están citados solo el notario y los amigos del dictador, que fueron testigos el día que éste firmó su testamento. **(ANSA/24)**

WASHINGTON. Felipe Calderón Hinojosa recibirá el reconocimiento "Teddy Roosevelt" de la Fundación del Caucus Conservacionista Internacional del Congreso de Estados Unidos, por el liderazgo y la adopción de políticas públicas innovadoras en materia de protección del medio ambiente. Posteriormente el titular del Ejecutivo Federal se reunirá con el Presidente del Banco Mundial a quien impondrá la condecoración de la Orden Mexicana del Águila Azteca. También asistirá, acompañado de su esposa, a un almuerzo de trabajo con miembros de la Cámara de Comercio México-Estados Unidos, para hablar del estado y perspectivas de la economía de su país, así como de la importancia de intensificar los flujos de comercio e inversión en beneficio de ambas sociedades. **(NTX/24)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yenlis Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
